

Pelatihan Penyusunan Laporan Keuangan LPK Mitra Sauri

Heri Enjang Syahputra¹, Rosanna Purba²

^{1,2}Prodi Akuntansi, Fakultas Ekonomi dan Ilmu Sosial,
Universitas Sari Mutiara Indonesia

Abstrak

Pengabdian masyarakat merupakan salah satu cara dari Tri Dharma Perguruan Tinggi, selain pengajaran dan penelitian. Kegiatan pengabdian kepada masyarakat yang dilakukan oleh dosen prodi akuntansi merupakan kegiatan pengabdian dengan melakukan pelatihan prosedur penyusunan laporan keuangan LPK Mitra Sauri. LPK Mitra Sauri telah melaksanakan pencatatan akuntansi dan data-data terkait kegiatan operasional, namun masih terdapat beberapa hal yang perlu di perbaiki mengenai prosedur pencatatan dan penyusunan laporan keuangan. Laporan keuangan berbasis SAK EMKM disusun dengan menggunakan bantuan microsoft excel. Dengan bantuan dan formula yang ada di dalam aplikasi tersebut dapat mempermudah untuk menghasilkan laporan keuangan. Metode yang dilakukan dalam pengabdian ini adalah ceramah dan latihan menyusun laporan keuangan. Pelatihan ini diharapkan dapat membantu mitra dalam menyusun laporan keuangan berdasarkan SAK EMKM. Hasil yang dicapai setelah melakukan penyuluhan yaitu peserta dapat memahami prosedur penyusunan laporan keuangan dan di butuhkan untuk pendampingan dan pelatihan lebih lanjut supaya lebih memahami implementasi praktik akuntansi dengan baik.

Kata Kunci : Prosedur, Laporan Keuangan

Abstract

Community service is one of the Tri Dharma of Higher Education, apart from teaching and research. Community service activities carried out by accounting study program lecturers are community service activities by conducting training on procedures for preparing financial reports for LPK Mitra Sauri. LPK Mitra Sauri has carried out accounting records and data related to operational activities, but there are still a number of things that need to be improved regarding recording procedures and preparation of financial reports. SAK EMKM-based financial reports are prepared using the help of Microsoft Excel. With the help and formulas in the application, it can make it easier to produce financial reports. The methods used in this service are lectures and exercises in compiling financial reports. This training is expected to assist partners in compiling financial reports based on SAK EMKM. The results achieved after conducting counseling are that participants can understand the procedures for preparing financial reports and are needed for further assistance and training so that they better understand the implementation of accounting practices properly.

Keywords: Procedures, Financial Statements

PENDAHULUAN

Kegiatan pengabdian kepada masyarakat yang dilakukan oleh dosen prodi akuntansi merupakan kegiatan pengabdian LPK Mitra Sauri yaitu penyuluhan mengenai prosedur

penyusunan laporan keuangan. Laporan keuangan dibuat untuk mengetahui kondisi finansial perusahaan adalah laporan yang berisi data transaksi keuangan perusahaan pada periode tertentu, yang mana laporan tersebut harus dilaporkan dan dipertanggungjawabkan. Laporan ini juga harus dibuat dengan tepat, cermat dan diperlukan pertanggungjawaban yang diserahkan secara mutlak kepada orang berkompeten di bidangnya seperti seorang akuntan. Karena salah satu aspek pengukuran kinerja perusahaan adalah melakukan analisa atas laporan keuangan. Dengan menganalisis laporan keuangan dapat diketahui kinerja perusahaan di masa lalu dan posisi keuangan pada saat ini. Dari hasil penilain tersebut majemen dapat melihat potensi perusahaan di masa depan serta kemungkinan resiko yang ada, serta perbaikan atas hal-hal yang dapat menimbulkan kerugian bagi perusahaan.

Mitra kami pada kegiatan berupa LPK Mitra Sauri, sebuah lembaga pelatihan kerja yang memberikan pelayanan kepada masyarakat umum. Mitra kami menginginkan pencatatan dan pelaporan keuangan yang lebih bagus, akurat dengan beberapa hal yang masih perlu di sempurnakan yang menjadi latar belakang permasalahan dan alasan dilakukannya pengabdian masyarakat.

Tujuan Pengabdian Kepada Masyarakat

Pengabdian masyarakat ini di lakukan dengan tujuan :

1. Untuk memahami tugas dan tanggung jawab bagian akuntansi keuangan
2. Memahami prinsip dasar tujuan akuntansi dan mampu mempraktikan prosedur dalam siklus akuntansi
3. Mampu menyusun laporan keuangan neraca, laba rugi dan laporan perubahan modal dan melakukan analisis rasio terkait.
4. Mengetahui fungsi terkait teknik-teknik yang digunakan dalam analisa laporan keuangan serta manfaatnya bagi perusahaan dengan lebih baik.

METODE PELAKSANAAN

Metode pelaksanaan kegiatan pengabdian masyarakat diantaranya :

1. Mengadakan pertemuan dengan pihak LPK Mitra Sauri untuk membahas kebutuhan mitra dan memahami alur informasi akuntansi yang diterapkan di LPK Mitra Sauri.
2. Pelatihan dan pendampingan pembuatan keuangan LPK Mitra Sauri

Langkah-langkah kegiatan pengabdian masyarakat :

1. Tahap pertama : Survei lokasi

Pada tahap pertama, melakukan survei lokasi dan pertemuan dengan pihak LPK Mitra Sauri, serta mencari informasi mengenai penerapan akuntansi yang dilakukan selama ini.

2. Tahap kedua : proses persiapan

Pada proses persiapan yaitu untuk merancang pelatihan dan menyiapkan materi tentang pelatihan dan mempersiapkan fasilitas yang mendukung pelatihan di lokasi mitra.

3. Tahap ketiga : proses pelaksanaan

Kegiatan awal : perkenalan tim

Kegiatan inti : penjelasan materi dan pelatihan

Sesi tanya jawab

Penutup : sesi foto bersama

HASIL KEGIATAN

Kegiatan pengabdian masyarakat tentang pelatihan prosedur penyusunan laporan keuangan di LPK Mitra Sauri berjalan dengan baik dan sesuai dengan tahapan sebagai berikut :

1. Tahap pertama : survei lokasi

Dalam hal ini dapat dilihat bahwa pihak manajemen sangat antusias dan berpartisipasi aktif dalam merespon kegiatan pelatihan prosedur penyusunan laporan keuangan

2. Tahap kedua : proses persiapan

Tim merancang pelatihan dan menyiapkan materi tentang pelatihan prosedur laporan keuangan berdasarkan SAK EMKM yang mudah dimengerti oleh para peserta dengan fasilitas yang mendukung pelatihan di lokasi mitra, supaya pada tahap pelaksanaan tidak ada terkendala dan berjalan dengan lancar.

3. Tahap ketiga : proses pelaksanaan

Kegiatan awal dilakukan perkenalan tim, kemudian menjelaskan beberapa hal penting mengenai kegiatan pelatihan, kedua melakukan penyuluhan untuk meningkatkan

pemahaman peserta akan arti pentingnya laporan keuangan bagi entitas, mensosialisasikan SAK EMKM, pelatihan penyusunan laporan LPK Mitra Sauri.

PEMBAHASAN

Secara keseluruhan kegiatan ini berjalan dengan baik sesuai dengan perencanaan. Semua pihak dapat bekerjasama dengan baik, dimana tahap demi tahapan dapat berjalan dengan lancar. Hasil dari kegiatan pengabdian masyarakat dapat meningkatkan pemahaman peserta sehingga kedepannya dapat membuat laporan keuangan sederhana berdasarkan SAK EMKM, sehingga dengan informasi keuangan yang andal diharapkan usaha yang dijalankan dapat maju dan berkembang sesuai harapan.

Setelah semua kegiatan selesai, maka dilakukan evaluasi. Pada pelaksanaan kegiatan pengabdian masyarakat ini, dapat dilihat bahwa peserta antusias dalam mengikuti, dan setelah selesai. Maka sebaiknya dalam penerapan SAK EMKM ini diperlukan karyawan yang lebih kompeten dalam bidang akuntansi agar dapat terhindar dari kesalahan dalam pencatatan dan menghasilkan informasi keuangan yang akurat, untuk itu diperlukan pelatihan lebih lanjut untuk staf bagian keuangan.

KESIMPULAN

1. LPK Mitra Sauri telah melaksanakan prosedur penyusunan laporan keuangan
2. Laporan keuangan berbasis SAK EMKM disusun dengan menggunakan bantuan MS. Excel. Dengan bantuan rumus dan formula yang ada dalam aplikasi tersebut dapat mempermudah untuk menghasilkan laporan keuangan dan laporan arus kas.

DAFTAR PUSTAKA

Alexsander, stanly W., Halim E M, dan Hendridrik Gamel, (2020.2020). *Penyusunan Laporan Keuangan Berdasarkan Standart Akuntansi Keuangan Entitas Tanpa Akuntabilitas Publik No.5* Pada Hotel Boulevard. *Jurnal Riset Akuntansi*, 15(3):496-503.

Carl S. Warren, dkk. 2015. *Pengantar Akuntansi*. Jakarta : Salemba Empat.

Dewan Standar Akuntansi Keuangan IAI. 2017. *Standar Akuntansi Keuangan*. Jakarta: Ikatan Akuntansi Indonesia.

Kieso, Donald.E., Jerry J. Weygandt., dan Terry D. Warfield. 2021. *Intermediate Accounting (IFRS edition)*. Jakarta. Salemba Empat.

- Martani, Dwi.,dkk. 2012. Akuntansi Keuangan Menengah Berbasis PSAK. Jakarta: Salemba Empat.
- Rudianto. 2012.Pengantar Akuntansi (Adaptasi IFRS). Jakarta:Erlangga.
- Stice, E.Kay. James D. Stice., dan Fred Skousen. 2011. *Intermediate Accounting* (edisi keenambelas). Jakarta : Salemba Empat.